

Bilan et remise en question

Par **Ispahan**, le **06/09/2015** à **16:05**

Bilan et remise en question
Bonjour à tous

En pleine préparation pour le CRFPA (2e round), je voudrais vous faire part de mes doutes et inquiétudes sur ma situation étudiante et professionnelle – le moment est bien propice au stress et aux états d'âmes.

Mieux vaut tard que jamais, je me demande si je suis fait pour la carrière d'avocat, peut-être même pour le droit en générale. J'ai 27 ans ; et ce « retard » ne s'explique – ou justifie - pas forcément par une reconversion tardive dans le droit ou des redoublements à répétition.

Deux M1 (hésitations sur la voie de spécialisation), une année à l'étranger, un M2, un 1er échec au CRFPA et un stage en attendant la 2e tentative. Sur le papier ça ne sonne pas trop mal, d'après les entretiens que j'ai pu avoir. Mon M2 a même plutôt bonne réputation et un bon réseau.

Mais voilà. Ces années, mêmes couronnées de résultats honorables, ont été longues et difficiles. Je pense avoir toujours été un « anxieux scolaire ». J'ai identifié très tôt ce problème mais je ne pense pas avoir réussi à y faire face. Au point qu'il a pris des proportions aujourd'hui qui ne sont pas compatibles avec une vie professionnelle exigeante comme celle à laquelle on se destine tous ici : j'ai arraché ces années au prix de gros sacrifices : stress, fatigue accumulée à être monopolisé par le travail, les révisions, la réussite etc., expliquant les grosses difficultés que j'ai eu à me ménager une vie "extra-scolaire".

Or, je pars du principe qu'on doit tous s'efforcer de rechercher un point d'équilibre entre sa vie personnelle (affective, familiale) et scolaire pour faire avancer la machine sur les bons rails. M'étant surinvesti sur le volet scolaire au détriment des autres, j'en suis logiquement arrivé où je suis – explosé en plein vol. Anxieux, épuisé et en définitive, malgré mes diplômes, je ne me sens pas compétent. J'ai fait des stages et même s'il est un peu tôt pour me prononcer, j'en retire un avis assez mitigé : je m'investis mais les résultats n'étaient pas là. Comme s'il me manquait un surcroît d'énergie et de motivation pour aller au fond des choses, pour faire l'effort, se décarcasser et trouver les solutions. Cette motivation qu'on n'a pas quand on n'est pas satisfait dans sa vie..... – 'suffit pour les jérémiades. Et c'est pas faute d'avoir essayé de me changer.

En somme, je pense que les études de droit ne sont pas difficiles en soi, mais vu tous les efforts que j'ai dû produire, elles étaient visiblement trop difficiles pour moi, tout comme la carrière qui m'attend. J'aimerais avoir vos avis si vous le voulez. Je pense qu'on a tous éprouvé de la difficulté dans nos études, mais sans doute pas dans cette intensité. Je pense à changer de voie donc ça peut m'aider d'en discuter. Merci par avance.